
Comité Technique Local du 18 avril 2016

Monsieur le Président,

 Nous  sommes  conviés  aujourd’hui  à  un  Comité  Technique  Local  relatif  aux  restructurations
envisagées pour l'Orne en 2017.

A la lecture de l’ordre du jour de ce Comité, les organisations syndicales représentatives de cette
Direction dénoncent que ce comité soit convoqué à 14H, limitant ainsi volontairement la durée des débats.

Etant donné l’importance et le nombre de sujets devant être abordés et les conséquences qui en
découleront, comment avez-vous pu penser que les débats pouvaient se limiter à si peu de temps sauf à
croire que les représentants élus ne sont pour vous que simples spectateurs.

 Nous demandons que les points qui ne pourront pas être débattus soient évoqués au prochain
Comité Technique local.

Certains représentants du personnel sont soumis à des contraintes routières et familiales qui ne leur
permettent pas  d’aller au-delà  d'une certaine limite de temps .

La présentation de votre projet de restructurations fait froid dans le dos. 

De crainte latente depuis de nombreuses années , nous y sommes arrivés : le  Centre des Finances
Publiques de l'Aigle  fermerait ses portes au 1 janvier 2017.

Une quinzaine de collègues auront  le choix  cornélien de rester à  la  trésorerie de l'Aigle pour la
résidence avec un métier complètement nouveau ou  de suivre les missions avec,  pour ceux qui iront sur
Argentan  un  déplacement  professionnel  d’au  moins 108  Kms  journaliers et  pour  ceux  qui  iront  sur
Mortagne un déplacement d'au moins 60 kms journaliers.

La trésorerie de Vimoutiers,  à force de suppressions d’emplois générant des conditions de travail
insoutenables , rendrait l’âme après avoir combattu avec compétence et engagement.

Le  SPF  deviendrait  départemental  avec  des  déplacements  professionnels  importants  pour  nos
collègues des SPF de Mortagne, Argentan, Domfront à la condition qu’ils acceptent de suivre leur mission.

Votre discours de présentation en avril 2015 insistait sur la place fondamentale  de l'humain dans
votre projet de politique départementale.  Nous avions cru comprendre que  la situation personnelle  des
agents était importante à vos yeux .

 Or votre intervention lors de votre visite à  l'Aigle nous interpelle !!!!

Vous avez évoqué la notion de négociation possible avec des délais de fermeture ou une opposition
frontale  et …. ??? Que sous entendez- vous ?

Où est l'humain dans les projets que vous nous soumettez aujourd’hui ? Nous ne voyons que des
considérations financières.

Comment pouvez vous croire que les agents de l'Aigle et les organisations syndicales acceptent votre
solution de fermeture pure  et simple de la structure de l'Aigle  ? alors que notre rencontre avec les élus
nous a démontré  qu'il existe une solution aux problèmes  immobiliers du  Centre des  Finances Publiques,
mais nous en reparlerons 



Les agents subiront un fort bouleversement de leur vie familiale et professionnelle, mais n’oublions
pas non plus  les  usagers  qui,  face  à  un désert  administratif  sur  la  région de l'Aigle,  seront  contraints
d 'effectuer des déplacements beaucoup plus longs, pour trouver une disponibilité administrative. 

Ces fermetures sont la conséquence des suppressions d’emplois, des restructurations, mais surtout
de la décision de réduire la voilure d’un réseau qui s’éloigne de plus en plus physiquement des usagers,
lesquels devront composer avec la proximité virtuelle d’un service en ligne dont chacun connaît les limites. 

Tant pis pour toutes celles et ceux qui n’ont ni ordinateur, ni internet, ou qui se trouvent en zone
blanche ! Et ceux pour qui le contact humain conserve son utilité et un caractère indispensable.

Et que dire de la dégradation des conditions de travail  dans les structures qui vont accueillir  les
missions transférées sans les emplois correspondants !

Les organisations  syndicales représentatives du département ne partagent absolument pas votre
vision du service public et s'opposeront à toutes ces restructurations qui ne répondent pas aux services
devant  être  rendus  aux  usagers,  aux  besoins  de  notre  administration  et  aux  agents  qui  exercent  les
missions.

Quand une équipe polyvalente parvient à faire tourner une trésorerie à 2, 3 ou 4 agents, en ouvrant
presque tous les jours au public, cela témoigne de l'excellence de ses personnels, devenus à ce stade de
véritables militants du service public. 

Alors que dans certaines zones rurales, urbaines ou périurbaines, la DGFIP est l'une des dernières
administrations présentes, nous condamnons toute réduction du maillage territorial de ses implantations.

 Nous  affirmons à nouveau que, compte tenu de la complexité et de l'instabilité de la fiscalité, le
conseil de proximité, assuré par les agents des finances publiques, est aujourd’hui indispensable

Nous joignons à cette liminaire intersyndicale, un recueil de pétitions «  Non à la fermeture du centre
des  Finances  Publiques  de l'Aigle  »  d’usagers  du  Centre  des  Finances  Publiques  de l'Aigle  (  1969
signatures)  et d’agents du département(.167 Signatures) .

L’intersyndicale DGFIP de l' ORNE


